
 
Dringlicher Berichtsantrag  

Elisabeth Kula (DIE LINKE) und Fraktion 
Steigende Kosten für Studierende 
 
 
 
Steigende Kosten für Lebensmittel und Energie machen sich überall bemerkbar. Auch die Stu-
dierendenwerke sind davon nicht ausgenommen. Dies hat zur Folge, dass sich auch die Lebens-
unterhaltskosten für Studierende stark erhöhen. Mensen haben die Preise erhöht und Mieten so-
wie Nebenkosten sind gestiegen. 
 
Die Landesregierung wird ersucht, im Ausschuss für Wissenschaft und Kunst (WKA) über fol-
genden Gegenstand zu berichten: 
 
1. Wie hoch sind die Beiträge der Studierenden an den einzelnen Studierendenwerken in 

Hessen? 
 
2. Wie haben sich die Beiträge in den letzten zehn Jahren entwickelt und ist in diesem Jahr 

eine weitere Erhöhung geplant? 
 Falls ja, in welcher Höhe und wie ist die Erhöhung begründet? 
 
3. Existiert eine festgelegte Obergrenze und falls ja, in welcher Höhe? 
 
4. Wie viel kostet durchschnittlich ein warmes (Mittag-)essen in den einzelnen Mensen der 

Hochschulen? 
 Wie haben sich diese Preise in den letzten fünf Jahren entwickelt? 
 
5. Ist eine Erhöhung für Speisen und Getränke in den Mensen geplant oder hat sie bereits in 

diesem Jahr stattgefunden und falls ja, in welcher Höhe und wie ist diese Erhöhung be-
gründet? 

 
6. Existiert eine festgelegte Obergrenze und wenn ja, in welcher Höhe? 
 
7. Wie haben sich die Gehälter der in den Mensen der Hochschulen Beschäftigten in den 

letzten fünf Jahren entwickelt? 
 
8. Wie hoch sind die Kosten für ein Wohnheimzimmer der einzelnen Studierendenwerke 

und wie haben sich diese Kosten in den letzten zehn Jahren entwickelt? 
 
9. Was ist in den Kosten für ein Wohnheimzimmer beinhaltet (Wärme, Strom, W-LAN, 

etc.)? 
 
10. Ist in diesem Jahr eine weitere Erhöhung geplant und falls ja, in welcher Höhe und wie 

ist die Erhöhung begründet? 
 
11. Wie haben sich die Beschäftigungszahlen in den Studierendenwerken in den letzten zehn 

Jahren entwickelt? 
 
12. Gab es pandemiebedingt Personalabbau und falls ja, in welchem Umfang und in welchen 

Bereichen? 
 
13. Wie haben sich die Gehälter der Beschäftigten der hessischen Studierendenwerke in den 

letzten zehn Jahren entwickelt? 
 
14. Wie hat sich die Finanzierung der Studierendenwerke durch das Land Hessen in den letz-

ten zehn Jahren entwickelt (Bitte nach Jahren aufschlüsseln)? 
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15. Wie hat sich die Finanzierung der Studierendenwerke durch Zuschüsse des Landes im 

Verhältnis zu den Einnahmen und Beiträgen der Studierenden in den letzten zehn Jahren 
entwickelt? 

 
 
Wiesbaden, 9. Juni 2022 

Die Fraktionsvorsitzende: 
Elisabeth Kula 


